

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 24 DE AGOSTO DE 2018

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36320
AÑO CI

Rezagadas, 14 de 23 obras de Peña en Jalisco

Alfonso Romo promete austeridad y apoyo a inversión privada

Respaldo a las inversiones privadas, incentivar proyectos productivos en el Sureste del país y un Gobierno con menor gasto corriente, fueron algunos de los compromisos que Alfonso Romo, coordinador de gabinete del Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), presentó ante unos 300 empresarios de Jalisco.

En reunión privada, Romo insistió en que el Gobierno entrante convertirá al sector privado en el motor de la economía nacional y dijo que se tendrá buen entendimiento con los empresarios de Jalisco. La iniciativa privada le inquirió sobre temas como la segunda pista del Aeropuerto de Guadalajara, la Reforma Educativa y la garantía de agua y gas para las compañías locales.

El regiomontano aceptó que la inseguridad, como el contrabando en el sector tequilero, es un problema a atacar para el Gobierno de AMLO.

Romo añadió que se debe incrementar el número de empresas relacionadas con la ciencia y la tecnología y pidió al sector privado elevar su inversión en este rubro.

▶ Página 13-A



PREVENCIÓN. Un negocio ubicado en el Centro Histórico tapatío mandó colocar recientemente barretes para evitar los robos. Hace un año (recuadro) este mismo establecimiento no contaba con esta protección.

Más de 250 cámaras de empresarios construirán mapa de robo a negocio

Porque para los empresarios del país, la violencia y la inseguridad han ocasionado pérdidas para la iniciativa privada que ya se miden en billones, sin contar el retiro de inversiones que impactan en la economía, el empleo, el abasto de regiones y la competitividad, la Confederación de Cámaras Nacionales de México (Concanaco) anunció la creación de un mapa delictivo que será utilizado para reducir la incidencia.

José Manuel López Campos, el presidente de Concanaco, aclaró que las cúpulas empresariales no harán el trabajo de las autoridades ni combatirán activamente a la delincuencia. "Únicamente se trata de proporcionar la información para reducir los indicadores de un modo muy puntual, en lo que respecta al sector productivo".

Dicho mapa se nutrirá con datos provenientes de cuestionarios sobre la incidencia de delitos, que se harán llegar a las 255 cámaras que existen en 900 ciudades del país. Los mismos empresarios detallarán cómo opera el fenómeno en cada región.

La redacción de los cuestionarios quedará lista este mes para que se apliquen en septiembre. Para diciembre se presentarán resultados preliminares, en espera de que en febrero ya quede concluido el mapa delictivo.

Peró el ejercicio no se queda allí. López Campos aseguró que será actualizado constantemente ya que todas las cámaras de comercio podrán subir los datos de delitos a una plataforma que estará habilitada de forma permanente. Con el

mapa, las autoridades tendrán una mayor visión de los delitos cometidos por zonas, y así emprender estrategias de prevención.

Según cifras del Instituto para la Economía y la Paz, el año pasado se perdieron 4.7 billones de pesos a causa de la delincuencia, lo que equivale a 21% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que afectó sobre todo en 25 estados donde los delitos subieron, mientras que en el resto se mantuvieron.

Las pérdidas incluyen recursos materiales y económicos en asaltos, extorsiones, robos hormiga e inversión en seguridad como equipos tecnológicos o la contratación de servicios privados.

▶ Página seis-A

Insuficiencia presupuestal y hasta amparos afectan el cumplimiento integral del Programa Nacional de Infraestructura en el Estado

A menos de cuatro meses de que concluya el sexenio de Enrique Peña Nieto, el Programa Nacional de Infraestructura (PNI) 2014-2018 está lejos de cumplir todas sus metas en Jalisco. De las 23 obras prometidas con una inversión récord de 91 mil millones de pesos, solamente nueve ya fueron entregadas, ocho están en proceso y podrían finalizar antes de diciembre, mientras otras seis están canceladas, suspendidas, o se desconoce su estatus.

Del total, cuatro obras que no verán la luz a corto plazo abarcan el 37% de la inversión prometida por el Gobierno federal para Jalisco. Se tratan de la Central Ciclo Combinado Guadalajara I y su Red de Transmisión Asociada, el Tren de los Altos y la Presa el Zapotillo. Suman más de 33 mil millones de pesos.

La Central Ciclo Combinado Guadalajara I y la Red de Transmisión Asociada proyectaban una inversión de 10 mil 791.8 millones de pesos. Estas obras, que se realizarían en Ixtlahuacán de los Membrillos, pretendían contar con generación de energía limpia y cerca de la metrópoli. Uno de sus principales objetivos era disminuir las emisiones de elementos contaminantes a la atmósfera, al ser una central que utiliza gas y aminorar la pérdida de energía por el transporte. Fue cancelada en 2016.

El Tren de Los Altos, obra reclamada por los industriales desde la década de los ochenta, también fue borrada del presupuesto desde 2016. Se requería una inversión de 11 mil 593 millones.

Uno de los casos más emblemáticos, que cumple otro sexenio más sin concretarse, es la presa El Zapotillo. El proyecto inició en 2006 y debía concluirse en 2017. Con una inversión de 16 mil 161.7 millones de pesos, está atorado judicialmente.

De las ocho obras que prometen terminar en este año destaca el Tren Ligero, pero sólo estarían los dos viaductos y no el subterráneo. También la modernización de la Carretera Federal 200, en el tramo El Tuito-Melaque, y la ampliación del tramo Guadalajara-Colima. En las tres no hay una garantía de que se culminen los proyectos integralmente en esta administración.

Entre las nueve obras que sí concluyeron en esta gestión federal figuran el tramo Villa de Reyes-Aguascalientes-Guadalajara, con una inversión de siete mil 159.5 millones de pesos, así como el Macrolibramiento de Guadalajara, con cinco mil 720.3 millones, y el tramo Tula-Villa de Reyes, con cinco mil 418 millones de pesos.

▶ Página dos-A

PANORAMA

- LOCAL 6 Y 7-A
- NACIONAL 8 Y 9-A
- INTERNACIONAL 10-A
- ECONÓMICO 12 Y 13-A

■ PUERTO VALLARTA
Inician otro Centro de Justicia para Mujeres
▶ Página seis-A

■ SEJ
Hay 243 casos de abuso y acoso sexual
▶ Página siete-A

■ TRANSICIÓN
Surge oferta por avión presidencial
▶ Página ocho-A

Sugerencias, quejas y comentarios
3678-8893
comentarios@informador.com.mx

CADA VIERNES
CÍRCULO INFORMADOR
ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS EN LA REVISTA Gente Bien

Para suscriptores
Gente Bien

DEPORTE ATLAS 21:00 horas/Azteca 7 CHIVAS

Clásico Tapatío disparejo

De un día para otro, partes del sistema Chakanbákán en Quintana Roo lucen escasas
VIDEO
<https://goo.gl/Lr4VS1>

TIFÓN EN JAPÓN
Alto oleaje e intensas lluvias se registran por el paso del fenómeno
FOTOGALERÍA
<https://goo.gl/ATPE7K>

ANIMALES A LA BÁSCULA
El zoológico de Londres mide y pesa a sus residentes para comprobar su estado de salud
FOTOGALERÍA
<https://goo.gl/S53LWY>

ATLAS BUSCA SU NUEVO EXORCISTA
▶ Página dos-C

CHECO PÉREZ SÍ CORRERÁ EL GRAN PREMIO DE BÉLGICA
▶ Página siete-C

REVISTA

"The Innocents", el nuevo éxito sobrenatural de Netflix
▶ Página dos-B

FALLECE A LOS 83 AÑOS EL ESCRITOR HUBERTO BATIS
▶ Página cuatro-B

"REGRÉSAME MI CORAZÓN", TE PIDE CARLOS RIVERA
▶ Página uno-B

7 503003 834007
Hoy 42 páginas | \$ 10.00

ESCRIBEN: DIEGO PETERSEN FARAH Fiscalía: eficiencia y autonomía • JOSÉ MARÍA MURÍA La batalla contra el ruido • CARLOS LORET DE MOLA A. El misterio del tercer piloto en la cabina del avión accidentado en Durango • QUCHO Cartucho • RAYMUNDO RIVA PALACIO "Don't fuck with me" • SERGIO AGUIRRE Altos sueldos de los funcionarios públicos • JAIME BARRERA Poncho Romo ignoró a Lomelí y nombró a José Luis • JUAN PALOMAR VERA Nuevo elogio de la Plaza Tapatía • JAIME GARCÍA ELÍAS "Un volado" • ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón • JOSÉ RODOLFO CASTRO "Canelo" vende su pelea • JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS Discriminación, distorsión de valores • MAYA NAVARRO DE LEMUS La Malinche • BLANCA ALCALÁ Un dulce regalo para la piel • IVAN GONZÁLEZ VEGA Lo imperdible la MET Jalisco